

# EL GENIO DE LA LIBERTAD.

**LIBERTAD.**

**TOLERANCIA.**

**PROGRESO.**

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSE GELABERT, plaza de Cort, número 58, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco el porte.

## ESPAÑA.

MADRID 17 de marzo.

*El Tribuno* recobra hoy su carácter político, después de un mes de tribulaciones y de costosos sacrificios.

Las disposiciones del decreto vijente sobre imprenta, interpretadas de la manera más estricta y desusada hasta el día, fueron la yalla en que se estrellaron nuestros afanes y constantes esfuerzos por presentarnos á nuestros favorecedores con las condiciones á que nos habíamos obligado de antemano. Ni nuestra fé, ni nuestra constancia han decaído en este período de prueba; lo que ayer pensábamos, pensamos hoy; lo que entonces era objeto de nuestras aspiraciones, es ahora y será siempre el norte de nuestros trabajos. La situación política tiene sin embargo que influir en la actividad y el color de las tareas periodísticas, porque ni la discusión de todos los asuntos que lógicamente caen en el dominio público es permitida á la imprenta, ni aun en aquellos que se la tolera desflorar, la conveniente entonación deja de hacerse sospechosa. Por eso la única promesa que podemos adelantar es la de combatir en primera línea á nuestros naturales adversarios; la distancia á que habremos de mantenernos y las débiles armas que hayamos de emplear son de su elección.

Por otra parte; una denuncia y una condena representan ya algo más que sacrificios pecuniarios, que no aludiríamos si á costa de ellos nos fuese lícito hacer resonar nuestra voz leal y sincera. Una denuncia, en adelante, significaría un nuevo depósito, ó por mejor decir, un nuevo editor, el que, sobre las garantías pecuniarias que hasta ahora se han exigido, debería consignar en el Banco la cantidad de seis mil duros. Ante la imposibilidad material no hay voluntad que baste.

Restáanos solo hacer pública manifestación del vivo reconocimiento que sentimos hácia nuestros apreciables colegas, en cuyas columnas encontramos tan franca y hospitalaria acogida para nuestras reclamaciones oficiales, á las infinitas personas que de diversos modos nos manifestaron su simpatía ofreciéndonos el apoyo de su pluma ó de su ventajosa posición social, y muy particularmente á nuestros benévolos y constantes suscritores que han continuado favoreciéndonos á pesar de nuestro carácter puramente literario, y á los nuevos que debemos á la generosa y patriótica idea de favorecer á la empresa, que estaba siendo objeto de repetidas denuncias y condenas.

Por último, debemos advertir que la redacción de *El Tribuno* continúa formada de las mismas personas que desde

hace un año la constituían, y son:

Los señores don Alejo Galilea, director y propietario del periódico, reportado por disposición del gobierno.

Don Augusto Ulloa.

Don Luis de Arévalo y Genér.

Don Mariano Castillo.

Don Vicente Guimerá.

Habíamos pensado publicar las defensas que nuestro amigo el señor don Pascual Madoz hizo en las dos vistas de las denuncias que se entablaron contra *El Tribuno*, pero consideraciones de pura delicadeza, de parte de dicha persona nos ha decidido á suspender la inserción de sus discursos, cuyo mérito está á la altura de la reputación que goza el señor Madoz.

Al mismo tiempo nos creemos en el deber de darle las más afectuosas y expresivas gracias por las pruebas de amistad que nuestro periódico ha recibido de él, pruebas que han contribuido eficazmente á sacarlo de la situación embarazosa en que circunstancias especiales de todos sabidas le habían colocado.

Idem 18.

Desde el 20 del mes pasado el gobierno, sus delegados en las provincias y sus órganos oficiales y oficiosos en la prensa, han reproducido cien veces, de distintas maneras y bajo diversas formas, los siguientes hechos:

Primero. Que la insurrección militar de Zaragoza, fué un suceso aislado sin la menor famificación en el ejército, cuya lealtad y disciplina continúan siendo un modelo digno de imitarse.

Segundo. Que el pueblo de Zaragoza no ha tomado la menor parte directa ni indirectamente en aquel movimiento; antes por el contrario, que con su actitud pacífica ha dado una prueba clara de que no simpatizaba con la causa sin bandera de los sublevados.

Tercero. Que el país entero sin esclusión de partidos se halla cansado de trastornos y anhelante de paz, orden y mejoras positivas, como la demuestra la falta de eco que ha encontrado en todo el ámbito de la Península el grito lanzado desde el castillo de la Aljafería.

Estos hechos están consignados en las circulares del gobierno, en los partes oficiales del capitán general y del gobernador civil de Zaragoza y en los artículos del *Heraldo* y del *Mensajero*.

El ministerio, sin embargo, ha deducido de tan palmarias premisas las siguientes consecuencias:

Que debía expedir pasaporte forzoso para el extranjero á varios hombres políticos;

Que debía perseguir á muchos escritores públicos y deportar á otros;

Que debía declarar á toda la nación en estado de sitio.

¿Nos atreveríamos á preguntar al gabinete San Luis cuál hubiera sido su conducta si el regimiento de Córdoba hubiese arrastrado á los demás de la guarnición á la desobediencia, si el pueblo zaragozano hubiese tomado las armas en masa, y si el espíritu del país puesto en ebullición hubiese amenazado con una explosión violenta.

Nosotros buscamos de buena fé qué analogía puede haber entre el referido acontecimiento y las medidas que inmediatamente se dictaron, y no hallamos ninguna. Con ellas se ha faltado á las prescripciones legales, y á más de esta nota, que según nuestros principios siempre es gravísima, llevan aquellas las de su inutilidad manifiesta, que es un pecado imperdonable aun para la apreciación más materialista. Aplicar un remedio á un mal que no existe, es producir una perturbación en el organismo, perturbación tanto más trascendental cuanto más heroico sea el remedio.

En tesis general puede decirse que el exceso de confianza perjudica, pero el exceso de suspicacia mata. Lo primero supone al menos valor y confianza propia, cualidades que suelen ser contagiosas hasta cierto punto y pasar del ánimo del que las posee al de aquellos que comienzan por negarlas. Lo segundo nunca arguye más que inseguridad en el que lo emplea, una especie de monomanía como la que hacia ver al héroe manchego gigantes de cien brazos en los molinos de viento, y ejércitos formidables en los rebaños de ovejas. ¡Cuántas veces una imaginación metódica ha dado cuerpo á los fantasmas que ella misma creaba!

Pero pasemos porque la prevision exagerada de los primeros momentos haya llevado al gobierno más allá de lo justo, más allá de lo legal, más allá de lo conveniente. ¿Qué alegrará hoy en su abono para conservar alzada y amenazadora esa espada de su libre alvedrio que hace un mes esgrime? ¿No han pasado ya hasta las remotísimas sospechas de un conflicto? No obstante, la persecución no se ha disipado, los destierros no se han levantado, la ley común no ha recobrado su imperio.

Al escribir las anteriores indicaciones cumplimos dos deberes sagrados, dictado el uno por un espíritu de compañerismo, que nadie dejará de respetar, y que nos manda abogar por la desgracia, é hijo el otro de la misma oposición tan explícita como leal, que venimos haciendo desde nuestra aparición, y que nos obliga á censurar al gobierno cuando creemos que se separa de su verdadero camino.

Para que cese la situación anómala en que vivimos; para que vuelvan al seno de sus familias y á sus honrosas ocupaciones las personas que han sido arrancadas de su domicilio y á quienes ni por un instante se ha juzgado complicadas en los sucesos de Zaragoza,

puesto que ni una simple declaración se les ha tomado; para que la marcha de los negocios públicos recobre su curso natural inferrumpido, no pedimos al ministerio la expansión á que tenemos derecho ni siquiera la libertad y las garantías constitucionales, que el pueblo español ha conquistado. Pedimosle únicamente un poco de lógica, la deducción legítima de las premisas que él y sus órganos han sentado y que nosotros hemos reproducido fielmente á la cabeza de este artículo.

*El Diario de Alicante* publica en su número del día 12 una noticia sobre la formación de una empresa marítima que, si llega á realizarse, contribuirá, con el ferro-carril, á dar un extraordinario impulso al comercio de aquella capital. Hé aquí lo que dice el periódico citado:

«En nuestro número correspondiente al día 9 de febrero dedicamos un artículo á probar la conveniencia de una línea de vapores, que una vez concluido nuestro ferro-carril, nos pusiera en continua y rápida comunicación con las islas Baleares y con las provincias fronterizas del Africa. Anunciamos eutonces con este motivo que el señor Barbier salía en dirección de dichas islas con el objeto de realizar este pensamiento que tan favorable acogida ha merecido en esta ciudad de las personas que han tenido ocasión de conocerle á fondo.

«Hoy podemos dar á nuestros lectores noticias bastante satisfactorias acerca del estado á que el señor Barbier ha tenido la fortuna de conducir este negocio en los pocos días de su permanencia en las Baleares, que según él mismo anuncia en los impresos que ha publicado, cuenta ya con suficiente número de acciones para cubrir las dos primeras series, es decir, con acciones que representan un capital de cuatro millones de reales. Por lo cual abrigamos la esperanza de ver constituirse la sociedad por poco que la plaza de Alicante se interese en una empresa tan estrechamente ligada con la de ferro-carril.»

(*Tribuno*.)

GRANADA 19 de marzo.

Ayer por la mañana se recibió en esta audiencia territorial una real orden por la que S. M. la reina se ha servido conmutar la pena de muerte en que habia sido condenado el presbítero don José Ruiz Aguilera en la de cadena perpetua.

En la noche del mismo día de ayer se notificó al reo, quien la recibió con una extraña serenidad. En nuestro número inmediato, daremos más pormenores.

El acto solemne de la degradación se efectuará sin embargo, como parte accesoria de la pena.

(*Presente*.)

Despachos telegráficos eléctricos particulares.

Paris 17 de marzo á las ocho de la mañana.—Un parte de Copenhague del 14 dice, que se han señalado varios navios de la escuadra inglesa á la vista del puerto. Ha fondeado una fragata frente la ciudad.

—Un parte de Constantinopla anuncia, que el gobierno turco acaba de enviar un Pachá á la isla de Samos para arreglar las cuestiones pendientes entre la autoridad del territorio y sus habitantes.

Se han enviado tambien tropas á Candia, punto donde reina cierta agitacion entre la poblacion griega.

—Un parte de Atenas del 9 anuncia, que ha sido rechazada por los insurgentes una primera salida de la garnicion turca, y que otra segunda, llevada hasta el territorio griego, ha sido contenida por las tropas reales.

Paris 18 de marzo á las ocho de la mañana.—Los periódicos de esta mañana no traen nada importante. Sábese solamente que la escuadra del almirante Napier seguia aun en Dunes, y que no pertenecian por tanto á ella los buques ingleses que se habian visto frente Copenhague.

Varios periódicos ingleses han anunciado estos últimos dias que se habian recibido nuevas proposiciones de negociaciones por parte del Czar. Lord Russell, interpelado sobre este asunto, ha contestado que no habia recibido comunicacion alguna de este género.

—Léese en una correspondencia de la Independencia belga.

«El gobierno turco no solo ha rechazado la proposicion del Austria de ocupar con tropas suyas la Bosnia, la Herzegovina y la Servia, sino que ha manifestado estar resuelto á mandar tropas turcas á aquellas provincias:

La agitacion del pais es grande en la Servia y la Herzegovina; nos es asi en la Bosnia, lo cual no es de extrañar, atendido á que los musulmanes están en mayoria en ella, pues cuéntanse quinientos mil y solo doscientos mil griegos y ciento cincuenta mil latinos.

El Divan ha comprendido que conseguiria mejor su objeto con la persuacion que con la fuerza y ha encargado mucha prudencia á sus delegados.

—Según la Gaceta de Colonia, el emperador de Rusia acaba de publicar un ukase ordenando la inmediata emision de billetes de crédito por la suma de 6 millones de rublos de plata.

—Léese en la Presse:

Cartas de Hungría y de Galitzia que tenemos á la vista nos dan curiosos pormenores sobre las poblaciones de aquel pais. La Rusia trabaja activamente para ponerlos de su parte. Las razas slavas que habitan esa parte de la monarquia austriaca son visitadas de continuo por sus agentes. Sus intrigas han producido tal fermentacion, que bastaria un pretexto cualquiera para ocasionar un movimiento.

Cosa mas estraña aun que lo que acabamos de decir es, que la accion de los de los emisarios rusos no se limita á enardecer los slavs austriacos, sino que procura tambien y muy activamente respecto de la parte de la poblacion magiar. Se nos dice, que la fermentacion es mucho mas fuerte en esos antiguos centros de la revolucion búlgara de 1849, que entre los slavs. En los condados situados entre el Theiss y el Danubio es sobre todo tan viva, que

se creeria hallarse en visperas de una insurreccion.

Debe recordarse que fué esta parte de Hungría la que sirvió en 1848 y 49 de centro principal de la resistencia de Austria. A su capital, Debreczin, fué donde trasladó Kossuth el gobierno revolucionario despues de su primera evacuacion de Pesth.

La situacion mercantil de Hungría es mala.

Créese que Austria no se considera con bastante libertad de accion para declararse contra la Rusia, porque esta ha tomado sus precauciones y la ha hecho comprender, que una política hostil contra de ella la señal de una sublevacion de las razas magiar y slava,

—Léese en la Gaceta de Colonia:

Principia á verse claro respecto al estado de las relaciones de las cuatro potencias. En primer lugar. Es un hecho cierto que ha sido rechazada por Prusia la convencion ó tratado que le habia enviado el gabinete de Viena á instancias de los de Francia á Inglaterra; en segundo lugar, que esa convencion estaba basada sobre las decisiones de la conferencia de Viena y que no importaba obligacion alguna para las potencias alemanas de cooperar de una manera activa con la Francia é Inglaterra, y que por lo tanto no podia considerarse sino como base para las negociaciones de paz ventideras.

Las potencias occidentales habian enviado tambien directamente al gabinete de Berlin una comunicacion conforme, en los puntos esenciales, con la remitida al Austria.

Dícese que es para llevar una contestacion negativa á esa comunicacion: por lo que han salido para Paris y Londres el príncipe Hohenzollern y M. Vonder Groeben, añadiéndose que llevan tambien proposiciones de nuevas tentativas de negociacion.

—Léese en una carta de Berlin de 11 de marzo.

«Las disposiciones favorables á Rusia, que desde algunos dias á esta parte se han manifestado en algunos círculos influyentes, débense á las relaciones de parentesco entre las córtes de Berlin y San Petersburgo. Se ha dicho ya, que en estos últimos dias la duquesa de Mecklemburgo-Schwerin, hermana del Rey y de la Emperatriz de Rusia, ha jugado un papel muy activo en ese sentido, y hoy se habla de una carta autógrafa dirigida por la Emperatriz á S. M. el Rey, traida por el príncipe de Wurtemberg llegada á esta de San Petersburgo, la cual parece que ha acabado de decidir al Rey.

—Escriben de Constantinopla:

Ha empezado una verdadera emigracion entre los valacos. Pueblos enteros se quedan desiertos por no poder sufrir sus habitantes los malos tratamientos y la tiranía de los rusos. Marchan con sus mugeres é hijos para ponerse bajo la proteccion de los turcos.

Debe observarse que casi todos los que emigran son cristianos griegos, y estos desgraciados se sustraen del protectorado religioso de Rusia para ponerse bajo la proteccion de los turcos, confiándoles la defensa de sus derechos.

—El rey de Suecia ha convenido en prolongar por tres meses las sesiones de la Dieta, en virtud de toda representacion de los Estados.

—El cuerpo de cosacos turcos, mandados por Saadik-Bajá, polaco musulman y otros oficiales polacos, llegó el 20 de febrero al cuartel general de Omer-Bajá.

Léese en la Prensa de Viena.

La actitud del Austria ha dejado de ser ambigua. En la cuestion de derecho está completamente de acuerdo con las potencias de Occidente; pero no se decidirá á obrar sino en el caso en que la insurreccion amenazase sus fronteras. Por ahora nada mejor puede hacer, que observar la mas estricta neutralidad.

—Prusia envia tropas á Francfort, Tréveris y Sarrelouis.

Escriben de Varsovia, que la intimacion hecha á la Rusia de evacuar los principados ha consternado á los rusos, y ha entusiasmado á los polacos. No se duda de la contestacion negativa de la Rusia; pero no declarará la guerra y aguardará á que se la ataque.

—Escriben de Ibraila con fecha 23 de febrero:

La prolongada permanencia del general Gordiakff en esta no deja duda de su intento de pasar el Danubio; pero lo que muestra al propio tiempo sus pocas esperanzas de conseguirlo, es que lo preparan todo para el caso de una retirada.

—El gobierno austriaco acaba de nombrar para cónsul de Génova á Mr. Weellbeekr, célebre por el asunto del húngaro Kozta en Smirna. Dificilmente se explica un nombramiento, del cual no sin razon se admiran los periódicos de Torino.

—Dice el Monitor frances que un prefecto ha creido deber hacer un llamamiento á sus administrados y particularmente á los *maires* de su departamento con motivo del empréstito. Ese funcionario se ha engañado sobre las intenciones del emperador que no quiere deber mas que á un concurso libre y espontáneo el resultado de esta gran manifestacion nacional.

—Leemos en el Mensajero del mediodia:

La ciencia acaba de descubrir un instrumento muy sencillo, que puede ser de grande utilidad en tiempos de guerra. Por medio de ese instrumento se puede apreciar con exatitud matemática la distancia á que se halle un cuerpo de ejército, un soldado, ú otro objeto cualquiera de dimensiones conocidas. Dicho instrumento consiste en un simple anteojo. El gefe militar que lo posea puede indicar con suma precision á sus tropas la altura á que deberán apuntar en un caso dado para que sea el tiro certero.

FRANCIA.

PARIS 13 de marzo.

Sigue aun la misma perplejidad sobre las verdaderas intenciones de Austria y prusia. Se ha perdido toda esperanza de obtener de ellas un concurso activo contra la Rusia; pero las potencias occidentales quisieran al menos conseguir su estricta neutralidad para no verse en la necesidad de adoptar medidas de precaucion contra ciertas eventualidades.

Francia é Inglaterra han aprobado la protesta del Sultan contra los intentos del Austria de ocupar con tropas suyas limítrofes. Es de esperar que Austria desista.

Es preciso que el Czar haya concebido serias inquietudes sobre la suerte de San Petersburgo, que solo dista 30 kilómetros de Cronstad, para haber proclamado desde ahora el estado de sitio. En todo caso esto no indica que esté dispuesto á acceder á la intimacion que se le ha hecho.

—Por parte telegráfico de Dermans-

tad del 9 de marzo se sabe, que los rusos pasaron el Danubio en Brahilaw, y que lo volvieron á repasar despues de haber conseguido que la escuadrilla rusa del Danubio transportase á Galatz una gran cantidad de materiales de guerra.

—Escriben de Constantinopla el 7 de marzo:

Los turcos toman para su defensa cuantas disposiciones están á su alcance; desgraciadamente se ven en apuros pecuniarios que de cada dia van en aumento. Envian continuamente refuerzos tanto al Danubio como á Asia. Se ocupan activamente en la reorganizacion del ejército asiático que estará mandado por oficiales polacos y húngaros.

Acabo de saber que los rusos han hecho salir de Akalzich toda la poblacion musulmana y armenia y se la ha hecho poner en marcha hacia el interior sin saber para que punto.

—Una carta de Viena asegura que la Prusia y el Austria han resuelto no intervenir en la cuestion de Oriente, y ademas anuncia lo siguiente. La noticia dada por ciertos diarios de que Austria y Prusia habian firmado ya el tratado de alianza concluido entre Turquía y las Potencias occidentales es inexacta. La verdad es que las potencias alemanas han declarado querer firmar un convenio que garantizase la existencia inviolable de la Puerta Otomana, dejando á las Potencias occidentales el cuidado de mantener la tranquilidad en Grecia y en las potencias griegas de Turquía y el Austria el de hacer otro tanto en Servia, Bosnia y Montenegro; es decir que en el caso de una insurreccion, estas provincias serian ocupadas por las tropas anglo-francesas y austriacas. En cuanto á Grecia parece que ya media acuerdo sobre el empleo de tropas francesas y austriacas. En cuanto á Grecia parece que ya media acuerdo sobre el empleo de tropas francesas para sofocar la insurreccion. Respecto del tratado de alianza ofensiva y defensiva, ha sido adoptado en proyecto por el Soltan. Prusia y Austria están negociando acerca de dicho tratado que se halla actualmente en Berlin.

Dice La Patria:

Acabamos de leer una carta dirigida por una familia polaca á uno de sus individuos residente en Paris, y en la cual se dan algunos pormenores sobre los sufrimientos que está experimentando ese pueblo, que por tantos títulos merece las simpatias de la nacion francesa. Todos los hombres de Polonia desde la edad de 15 á 45 son alistados en el ejército ruso, y para evitar que se deserten se les envia á las fortalezas que hay en el interior de Rusia. Si alguno se sustrae de semejante medida por la fuga, se arrebatara un hijo ó cualquier otro miembro de su familia. En una de las mas insignificantes poblaciones de la Polonia rusa han sido arrebatados once niños á consecuencia de haberse fugado sus padres. Cinco de estos son niñas y seis muchachos de 4 á 10 años. Estas infelices criaturas, arrancadas asi del seno de sus madres quizá para siempre son trasportadas al pais de los cosacos del Don.

Para asegurarse de la fidelidad del pueblo polaco, el gobierno ruso emplea otra medida no menos atroz que la que dejamos espuesta, y que compromete tambien la existencia de las familias. Una multitud de agentes asalariados por el gobierno recorre los pueblos citándolos á la insurreccion, y todo in-

dividuo que tiene la desgracia de ver ó de escuchar á uno de esos emisarios sin delatarlo inmediatamente despues en el acto y pocos momentos despues en el viaje á Siberia, sin tener siquiera el dulce, aunque triste consuelo, de abrazar su muger y á sus hijos antes de partir para aquellos desiertos parages.

A la *Gaceta de Colonia* escriben de Berlin el 9: Una parte de los diputados de la Cámara que se reúne en la fonda de los Príncipes ha presentado al rey una petición rogando á S. M. se una con la Rusia, prometiéndole en este caso la aprobación de todos los prusianos bien intencionados. Como el ministro Bismark-Schoenhausen habita en dicha residencia, se dá mucha importancia al documento en cuestión. Y al mismo tiempo asegura dicho periódico que los diputados de las provincias del Báltico, asustados de la tendencia de la política del gobierno en favor de la Rusia, se han reunido para representar en común al Gabinete, esponiéndole los peligros que una actitud hostil de Prusia hacia las potencias occidentales podría traer para los intereses comerciales y agrícolas de Prusia.

Ha sido llamado á Berlin Mr. de Bismark-Schoenhausen, representante de Prusia cerca de la Dieta germánica. Se supone sucesor del Sr. de Manteuffel en el caso de que este deje la cartera de negocios extranjeros.

**INGLATERRA.**

**PORTSMOUTH 11 de marzo.**

La primera division de la escuadra del Báltico ha salido hoy para su misión guerrera entre los aplausos de miles de espectadores, en presencia de la Reina y de la familia Real, y acompañada de los simpáticos deseos de toda la nacion, en la fuerza naval que en las últimas semanas se hallaba en Spithead, solo quedan tres navios. El *Neptuno*, el *Príncipe Regente* y el *Boscawen* se han quedado para formar el núcleo de la segunda division que inmediatamente debe reunirse en aquel punto, y bajo el pabellon del almirante Corry, seguir á sir Carlos Napier en el Báltico. Entónces habremos equipado y despachado desde nuestras costas un armamento que no se ha visto igual en el mundo y que no es indigno de la supremacia que reclamamos conservar sobre el Océano. Sir Carlos Napier tendrá bajo sus órdenes una escuadra de 44 buques tripulada por mas de 22,000 hombres, armada con 2,200 cañones y movida por una fuerza de vapor de mas de 16,000 caballos. De los buques solo habrá seis que no estén auxiliados por esa nueva fuerza que evidentemente está destinada á efectuar la misma revolucion en las operaciones de la guerra que ha efectuado ya en las de la paz. Estos son el *Neptuno* de 120 cañones, el *S. George* de 120 id., el *Príncipe Regente* de 90, el *Boscawen* de 70, el *Monarca* de 84, y el *Cumberland* de 70: nobles buques de la antigua escuela, en quienes la invencion moderna nos hace confiar menos de lo que teníamos acostumbrado. La fuerza que ha salido hoy con el almirante Napier es de 7,370 caballos, resultando de ahí que no llega á la mitad de la que pronto tendrá bajo sus órdenes en el Báltico.

A eso de la una de la tarde el navio *Amirante* hizo señal de salir de Cowes el *Jacht-Real* que al acercarse á la flota fué saludado por todos sus buques.

Puesto á la cabeza de la escuadra hizo señal de que S. M. recibiria á los comandantes de los diferentes buques en lugar de pasar por si misma á bordo del *Duque de Wellington* como parece se habia pensado en un principio. A los pocos minutos fueron llegando sucesivamente los comandantes principiando por sir Carlos Napier, y el comodoro Seymour, capitán de la escuadra. A las tres levó esta anclas y se hizo á la mar, ofreciendo un magnífico golpe de vista. El *Jacht-Real* acompañó durante algunas millas á la division: mándolo parar S. M. y fueron pasando por su lado los buques, dando las tripulaciones las Vivas! de despedida. Cuando el *Duque de Wellington* pasó, el resto de la escuadra estaba ya á larga distancia. S. M. puesta en pié enviaba sus saludos con el pañuelo hacia el poderoso buque á medida que se alejaba, y mucho tiempo despues que se habia marchado toda la escuadra el *Jacht-Real* permanecía sin moverse, como si sus ilustres huéspedes desearan prolongar lo mas posible la vista de un espectáculo que debia haberles impresionado tan profundamente.

**DOUVRES 12 de marzo.**

A las tres de esta tarde ha pasado por frente de este puerto la escuadra con un tiempo hermoso y la mar en bonanza.

Leemos en la *Gaceta del Medio-dia*:

Las fragatas de vapor *Vauban* y *Fury* regresaron el 2 de Sebastopol, despues de un crucero de diez dias. Habiéndoseles negado toda comunicacion con el puerto, fué necesario confiar al agua los despachos de que era portador el primero de dichos buques; púsoseles con una botella que fué arrojada al puerto. Cuando el vapor *Vauban* avistó Sebastopol, cruzaban una fragata rusa y bergantines fuera del puerto donde entraron en seguida en vista de las señales hechas por el almirante. La entrada del puerto estaba cerrada por nueve navios de línea, unidos entre si por una fuerte cadena, y detras de esta línea imponente se contaban unas 80 velas.—La corbeta de vapor inglesa *Fury*, que se habia dirigido á Odessa, pudo entregar sus despachos; pero la autoridad se negó á dársela al maquinista y á los demas ingleses que fueron presos á bordo de un buque turco.

**PRUSIA.**

De Berlin escriben á la *Gaceta* de Elberfeld con fecha del 8 de marzo:

En este momento difícil y fatal para la Prusia y la Alemania circulan entre el público los rumores alarmantes acerca de la actitud de la Prusia, los cuales se explican por una carta de la emperatriz de Rusia que ha llegado hace pocos dias á nuestra córte. Esos rumores se hallan corroborados por la noticia de haber presentado su dimision Mr. de Manteuffel. Pero sabemos que la noticia relativa á hacer la Prusia causa comun con Rusia carece de fundamento y que el rey mismo ha espresado esa opinion delante de una persona altamente caracterizada.

En cuanto á la carta de la emperatriz de Rusia ha causado profunda impresion á la córte. Ha sido enseñada á Mr. de Manteuffel, el cual despues de haberla leído declaró, que, atendiendo á los intereses del estado, no podia abandonar el consejo que habia dado

al rey, y que su conciencia no le permitia otro modo de ver en la cuestion de Oriente. Esta esplicacion de Mr. de Manteuffel ha sido acogida con entusiasmo por todos cuantos han tenido noticia de ella.

**RUSIA.**

El gobierno ruso deja á los periódicos espresar francaamente sus miras y sus esperanzas, acerca de los resultados de la guerra actual.

El *Diario Militar* dice: «Se ha llenado la medida; ¡habeis querido la guerra! y bien; ¡la tendreis! á las armas hermanos míos ¡la gloria nos llama! ¡Despleguemos la bandera del derecho contra la injusticia, la de la cruz, contra los pseudo-cristianos! ¡á las armas! Vosotros sois los elegidos, los que exalta la santa llama: ¡Sed los apóstoles de Jesucristo! Combatid con ardor, y nuestros infames enemigos se postrarán ante el nombre ruso y le adorarán.»

Otro periódico de la córte dice: «Nosotros hijos de la Rusia queremos probar los corrompidos hijos de Occidente cuanto queremos la memoria del santo nombre de Bizancio, y como nos está reservado bajo la forma de un testamento; el terrible puño de la Rusia aterrará á sus enemigos, y plantada por Nicolas, la santa cruz iluminará los países bizancios y su sagrado brillo consolidará los tronos.»

**SUIZA.**

**VERNA, 5 de marzo.**

El presidente de la Confederacion en nombre del consejo federal ha dirigido una circular á los Estados que constituyen aquella, hablando de la responsabilidad de armarse para hacer respetar la neutralidad que forma su política y su derecho público y de sostener esta actitud con la fuerza. Concluye interrogando á los Estados si habrá suficiente número de caballos para una remonta de la caballeria que pueda ser precisa.

**TURQUIA.**

Parece que una flotilla anglo francesa irá á bloquear el Pireo.

La Servia inspira temores mas serios y se espera recibir de un momento á otro noticia de su levantamiento.

**Gacetilla comercial.**

**BARCELONA 24 de marzo.**

Algodones.—Las operaciones verificadas con este lanage en la presente semana han sido sumamente cortas, pues habiendo llegado durante ella algunas partidas contratadas á la vela á 18 pesos sencillos, ha sido esta circunstancia causa de no practicarse nuevas transacciones. Ademas los tenedores de los picos que quedan, pues son en estremo reducidas las existencias, pretenden precios de 18 1/2, á los cuales no quieren adherirse los compradores, mucho menos cuando hicieron las anteriores compras los consumidores y estos se encuentran actualmente bastante bien asartidos, se esperan próximos arribos y estos podrán quizas cambiar de un momento á otro la situacion que hace algun tiempo experimenta el artículo en nuestra plaza.

A las noticias que tenemos publicadas de los Estados-Unidos debemos añadir que ante la reduccion de las existencias, en Nueva York, del algo-

don de difícil venta en aquella plaza, tuvieron que pagarse el 27 del pasado precios mas altos que los establecidos por ciertas clases de suerte que el midding fair no podia obtenerse á menos de 10 cents., y el midding Nueva-Orleans de 10 3/8.—Los mercados del Sud habian declinado todos un poco.—El déficit de los recibos á los puertos de la Union desde primero de setiembre, comparados con el período correspondiente del año anterior, habian aumentado de nuevo en la semana indicada, pues que ascendió á 622.000 balas; con esta circunstancia parecia haber cierta tendencia á disminuir las valoraciones de la produccion total, las cuales parecen aproximarse á 2.800.000 b., creyendose sin embargo que todavia podrá alcanzar tres millones de balas.—En Puerto Caballo el 10 de febrero se compraba cuanto algodón se presentaba á la venta á P. 12 1/2.—En Bahía era escaso el artículo el 14 del pasado: no les llegaban sino pequeñas partidas del interior é inmediatamente eran compradas para el consumo á 6,600 reis la arroba. La cosecha era corta.

Azúcares.—Nada absolutamente que sepamos se ha hecho con este dulce por haber faltado hasta ahora los arribos y esperarse por otra parte, como tenemos dicho, productos de la nueva zafra, así como el concepto que merecerán. Ya hubiéramos tenido á estas horas algunos á no haber sido por la crudeza del tiempo que ha reinado por mar, retardándolos hasta de meses, pues lo ha habido en una travesia de ciento y mas dias desde la Habana aquí causando como es consiguiente inmensos perjuicios. El azúcar entrado en la polacra-goleta Buena Vista, estaba vendido á la vela y á precios reservados segun se nos ha informado. Las existencias en resumen son reducidas y las disposiciones del mercado de expectativa.

La opinion general en Peruambuco es que la produccion del azúcar será reducida. Los precios estaban de alza el 16 del pasado con visos de sostenerse. Las existencias en venta ascendian á cerca de 40,000 sacos compuestas principalmente de dulce blanco y quebrado y en bruto bajo.—En igual sentido escriben de Bahía el 14 de febrero. Su cosecha será corta y los pequeños lotes que llegaban al mercado se vendian fácilmente á buenos precios, es decir, 2,300 reis la arroba los bras y 2,600 los blancos.

Aceite.—Pocas son las ventas que de este líquido se han verificado por no ser muchos los arribos que por otra parte ha habido. Los precios principalmente practicados han sido 29 1/2 á 30 sueldos cuartal, habiendo tenedores que en virtud de las noticias de aumento en Málaga que se han recibido pretenden 30 1/2 sueldos. Las existencias pues y como se desprende de lo dicho no ofrecen grande interes.

Café.—Como semanas hace sucede, nada ocurre con este precioso fruto que merezca fijar la atencion. Su estacion favorita adelanta rápidamente y pronto tocará á su término las existencias en primeras manos son poco menos que nulas; los precios establecidos se sostienen y prueba que no hay mucha disposicion para compras cuando no se ha realizado todavia una partida que ha sido puesta en venta recientemente de la Habana. En los mercados del Norte de Europa se observa actualmente poca animacion con el artículo café; manifestando los tenedores mayores pretensiones desde que conocieron los avisos

de Rio Janeiro anunciando pocas expediciones para el canal de Elba. Cartas de este último punto del 9 de febrero participan que al llegarles noticias de alza de varios puntos de Europa y de los Estados Unidos se hubieran verificado ventas de importancias si aquellos tenedores no hubiesen llevado sus pretensiones de 150 reis y los fletes no se hubieran al mismo tiempo sostenido á 80 y 85. Asi es que los precios que regian en Rio eran mas altos que los establecidos en Europa.

Cueros.—No hemos tenido arribos y como no quedaban existencias en primeras manos, tampoco se ha podido efectuar operacion ninguna que merezca los honores de la publicidad, pues las que hay en segundas no ofrecen un interés muy apreciable. Es verdad que las disposiciones del mercado no son en extremo halagüeñas en razon de hallarse bastante bien surtido el consumo, pero creemos que habria ventas y no pocas si recalasen buques con alguna buena factura.

Ninguna existencia quedaba en Montevideo el 30 de enero último ni de salados ni de secos, pues cuantos de estos habia en los almacenes fueron comprados por especulacion al llegar el paquete y á precios elevados, esto es, 38 á 40 reales los de Toro.—La sal, á pesar de los arribos de consideracion que habia, se pagaba á 20 rs. fuertes fanega á bordo, presintiendo declinacion en ella si continuaban los arribos. En Puerto Cabello se vendian igualmente á precios de aumento el 10 de febrero á consecuencia de la demanda muy activa que habia para la América del Norte, ó sea á los límites de P. 16 á 16 1/4.

Harinas.—En completa calma pues no se ha verificado operacion ninguna ni por partida ni al detall, pretendiendo los tenedores por primeras de Santander, segun clase y marca, de 24 á 24 1/2 pesetas, sin que ninguna oferta hayan conseguido de parte de los compradores, los cuales, segun la resolucion que demuestran haber tomado de no comprar, están esperando próxima baja. Una segunda con marca Portalii que se detallaba en la semana pasada á 23 la han ofrecido los tenedores á 22 1/2 pesetas, mas no sabemos si hasta ahora se la han admitido los compradores.

Trigos.—Tambien han estado encalmados por demás los canchales, en términos de haber sido insignificantes las ventas que se han hecho, pudiendo únicamente dar noticia de un partido muy superior á 22 pesetas y alguno de xexa á 20 1/2, habiendo tenedores de los primeros que pretenden por ellos hasta 23 pesetas la cuartera. La principal causa de la paralización actual en los granos se atribuyen en gran parte á las lluvias que mas ó menos abundantes han caido en casi toda la Península. Las existencias no son muy abundantes, que digamos, pues hasta aquí se han ido vendiendo los cargamentos á medida que llegaban, pasando muy pocos á los almacenes.

## PALMA.

### Gacetilla local.

ACERTADO.—No podemos resistirnos al deseo de trasladar á continuacion, un acuerdo del gobernador civil de Zaragoza, por cuanto redundará en pro de las clases menesterosas; deseando

por nuestra parte que, tomada en consideracion por lo que toca á las de nuestra ciudad, la autoridad superior civil, tenga á bien dispensar igual beneficio. He aquí su contenido:

«Gobierno de la provincia de Zaragoza.—Desde esta fecha en adelante el precio del pan será en la ciudad de Zaragoza el que diariamente resulte guardando proporcion con el del trigo que se presente á la venta pública en el almudí del Exmo. Ayuntamiento en la escala relativa de un maravedí en cada libra de pan por cada real en la fanega de trigo; y se hace público este acuerdo para conocimiento del vecindario. Zaragoza 17 de marzo de 1854.—Miguel Tenorio.»

MAÑA.—No dejó de ser muy curiosa la que trató de poner en evidencia, una inúgerzuela, al aspecto de una moneda de plata que una niñera, sentada estos dias á un lado del Borne, hacia rodar á fin de distraer á su despreciente chiquillo. ¿Cómo hacerme la mia? diríase sin duda en sus adentros. Nada mas fácil. Y héla aquí que inspirada por los deseos de su codicia, halló en seguida los medios consiguientes para alcanzarlo. ¿Y cómo pensará el curioso lector? ¡Toma! echando á propósito, al sacar una mano de su bolsillo, algunas monedas parecidas á la que con tanto ojo veía correr, y al recogerlas mezclar y confundir sin escrúpulo, aunque estamos en cuaresma, aquella con las suyas. Asi sucedió; pero al proseguir ufana su camino fué apostrofada vivamente por la mencionada niñera, resultando de algunos dimes y directes una acalorada contienda que, afortunadamente dirimió un vigilante, que casualmente hallábase por allí, obligando á la muy astuta hija de Adán devolviera en el acto lo que nunca le perteneció. ¿Qué tal? es preciso no dormirse....

AGUA VA.—Hay una calle fronteriza á la antigua carnicería, cuyos cuidadosos vecinos, depositarios de reliquias de animalitos, al propio tiempo que procuran con sendos cantarillazos refrescar las carnes puestas allí de manifiesto, se curan muy poco rociar de lo lindo á cuantos peones atraviesan, burlándose despues de tan inoportuno como indecente bautismo. ¿No habria medio de remediar tal imprudencia?

MAS APREHENSIONES.—Hoy han sido conducidos á la cárcel pública de esta ciudad 8 individuos, vecinos de la villa de Llummayor. Dícese han sido presos por igual motivo que lo fueron los de anteayer y de que dimos cuenta.

### CRONICA RELIGIOSA.

Santo de mañana.

SAN JUAN CLIMACO CONFESOR. Siendo mozo de diez y seis años, y habiendo estudiado lo que en aquella edad convenia profesó la vida monástica en un monasterio situado en el monte Sinaí. Fué su vida desde entonces una continua mortificacion; y su ordinaria ocupacion era llorar sus pecados, la oracion, y componer libros para instruir al prójimo. Estuvo 19 años en el monasterio, y pasó á hacer vida solitaria en un lugar llamado Tola en el que permaneció por espacio de 40 años. Nunca estuvo ocioso, ocupándose en escribir libros, y á ruego de sus monges compuso el libro llamado Escala espiritual. Finalmente cargado de años y de merecimientos y descansó en paz año 358.

### VARIACIONES ADMOSFÉRICAS.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
Ayer... 5 de la t.	10 grad.	28 p. 5	78 grad.
7 de la m.	9	28	75
Hoy { 12 del dia.	13	28	474

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las .... 5 hs. 44 ms.  
Pónese... á las .... 6 » 16 »  
Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero.  
Las 12 hs. 4 ms. 47 s.

## AVISOS OFICIALES.

### CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

Orden general del 29 de marzo de 1854, en Palma.

E. M.—Seccion 1ª

Habiendo llegado á esta plaza el señor intendente graduado de ejército don Antonio Bernabeu, destinado á esta capitania general por Real orden de 3 de julio último de Intendente de distrito, con las consideraciones de brigadier, se ha hecho cargo de su destino en el dia de ayer desempeñado hasta ahora interinamente por el señor sub-intendente don Andrés Agudo.

Lo que de orden del Exmo. señor capitán general de estas islas se hace saber en la general del dia para conocimiento de los cuerpos, institutos, y demas clases dependientes de su autoridad.—El coronel gefe de E. M.—Rafael Primo de Rivera.

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE PALMA.

CUENTA que la comision de rifas y empedrados presenta al M. I. Ayuntamiento constitucional de esta ciudad del líquido producto que han rendido las rifas verificadas en 23 de enero y 9 de febrero últimos, de las cantidades satisfechas en el referido mes de febrero para la reposicion de empedrados de esta ciudad.

### Cargo.

	Rs. ms.
Lo son 619 rs. 29 ms. que quedaron de existencia en 31 de enero último.	619 29
Mas lo son 2386 rs. 11 ms. que rindió la rifa del 23 enero último.	2386 11
Mas 2601 rs. 27 ms. que produjo la que se verificó en 9 de febrero.	2601 27
<b>Total cargo.</b>	<b>5607 53</b>

### Data.

Lo son 244 rs. 4 ms. satisfechos al arquitecto don José Frontera por jornales empleados en la recomposicion del piso de la calle de san Miguel segun libramiento núm. 25.	244 4
Mas lo son 338 rs. 25 ms. satisfechos á Tomas Torres por jornales empleados en la recomposicion de la calle de la font de ne Xona, dels Socorradors, de Buen Ayre y de la Pelleteria segun libs. núms 11, 18 y 38.	338 25
Mas lo son 177 rs. 25 ms. pagados á Juan Bonet por la conduccion de materiales y escombros segun libramientos núms. 19, 20, 22 y 32.	177 25
Mas lo son 60 rs. 32 ms. satisfechos á Pedro Vidal por el trabajo de picar 14 canas de piedra usada para el empedrado de junto la puerta Pintada é inmediaciones de casa Chacon segun libramiento núm. 54.	60 32
Ultimamente lo son 274 rs. 14 ms. satisfechos á don José Schembri por valor de 11 y media carretadas cal que ha facilitado para dichos empedrados segun libramiento núm. 29.	274 14
<b>Total data.</b>	<b>1195 52</b>

### RESUMEN.

Importa el Cargo... 5607 53  
Idem la Data... 1195 52  
Existencia para 1.º marzo. 4412  
Palma 6 de marzo de 1854.—Ballester  
O Rian, Tomas, Mas.

### COMUNICADO.

Cuantos han visto los trabajos al daguerreotipo del señor Albareda podran decir con nosotros el justo aprecio que merecen. Este entendido retratista que de enumerar muchas y muy bien tendidas perfecciones del arte ya en paisajes, bustos, y sobre todo en la semejanza de los retratos, en cuyo género, atendidos los conocimientos que posee, se distingue de una manera indudable. El señor Albareda introduciendo en este pais del importante ramo de *fotografía*, este portentoso descubrimiento destinado á presentar grandes servicios á los estudios del artista, otro de los procedimientos pronto regulares como la daguerreotipia de hacer retratos tan finos y bien acabados como una miniatura. La delicadeza de los toques y buen colorido que descubrimos en los retratos de este género, este cargo del señor Umberto cuyo mérito artístico es bien conocido del público de Palma. Dignos nos parecen los trabajos de estos artistas de llamar la atencion del público y en particular á los aficionados al arte de la imitacion.—P. M. y G.

### NAVEGACION

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Barcelona en 16 horas vapor Mallorca cap. Estade con 22 pas. gens. y balija.  
De Ciudadela en 2 dias falucho Tres de gos de 13 ton. pat. Jaime Manresa con queso y lana.

### Idem despachadas.

Para Sevilla laud. Isabel de 37 ton. cap. Gabriel Arbona con 2 pas., vino, aguardiente y efectos.  
Para Mahon iaveque san Antonio de 10 ton. pat. Rafael Ribas con 10 pas., trigo y efectos.  
Para Iviza falucho san Agustin de media ton. pat. Jose Tur con 6 pas., legumbres y efectos.

EL EXMO. SR. CAPITAN GENERAL  
EL BRIGADIER COMANDANTE DE TERCIO NAVAL, LOS SOBRINOS Y AMIGOS DEL DIFUNTO  
DON JUAN SALVADOR.  
(Q. E. P. D.)

Teniente coronel de artilleria de marina y segundo comandante que fué de esta provincia.  
Suplican á todos sus amigos á quienes por olvido involuntario no se les hubiese pasado esqueleta se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma debe celebrarse en la iglesia de religiosas de la Concepcion mañana á las diez y media de la misma.  
El duelo se despide en la iglesia.

RECTIFICACION.—Los números presentados en el sorteo verificado anteayer en esta ciudad pertenecen á la rifa de la Casa de Expósitos y no á la Casa de Misericordia segun anunciamos.

PALMA:  
Imprenta de Pedro José Gelabert  
editor responsable.